

DOI: 10.18572/1999-4796-2022-3-2-7

Оптимизация административной нагрузки при получении налоговых вычетов за обучение и лечение

Громов Владимир Владимирович,
старший научный сотрудник лаборатории исследований налоговой политики
Института прикладных экономических исследований
Российской академии народного хозяйства и государственной службы
при Президенте Российской Федерации,
кандидат экономических наук

gromov-vv@ranepa.ru

Цифровизация налогового администрирования открывает новые возможности для снижения административной нагрузки в экономике. Важным направлением деятельности государства в этой области является автоматизация процедуры предоставления вычетов по НДФЛ на основе информационного обмена с внешними источниками данных. С этой позиции в статье рассматриваются недостатки действующих правил подтверждения прав граждан на вычет образовательных и медицинских расходов, а также предлагаются пути снижения издержек на подготовку подтверждающих документов.

Ключевые слова: административная нагрузка, информационный обмен, налоговое администрирование, налоговый вычет, НДФЛ, цифровизация.

Optimization of the Administrative Burden in Receipt of Tax Deductions for Education and Medical Treatment

Vladimir V. Gromov
Senior Research Scientist of the Laboratory for Tax Policy Research
of the Institute of Applied Economic Research of the Russian Presidential Academy
of National Economy and Public Administration
PhD (Economics)

Digitalization of tax administration provides significant opportunities to reduce administrative burdens in the economy. An important area of the Russian tax policy is related to procedure of granting personal income tax deductions upon simplified ways using third party information. From this perspective, the article considers shortcomings of the current rules designed for confirming taxpayer rights to deduct educational and medical expenses. Author's recommendations are aimed to simplify the procedure of preparing documents required by tax authorities.

Keywords: administrative burden, data exchange, digitalization, personal income tax, tax administration, tax deduction.